



Freie Wählergemeinschaft Ellerstadt e.V.

Ellerstadt den 16.05.2021

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin,  
Sehr geehrte Mitglieder des Gemeinderates,

die Verkehrsberuhigung Ortseinfahrt Erpolzheimer Straße steht nun seit letztem Jahr Dezember. Der Beschluss zur Errichtung wurde noch vom alten Rat gefasst. Der subjektive Erfolg dieser Maßnahme wird kontrovers diskutiert. Bereits in der Julisitzung 2020 des OGR hatte ein Anwohner die Frage gestellt wer den Erfolg misst. Die Bürgermeisterin teilte mit, dass für die Messung und Auswertung der Ergebnisse der Landesbetrieb Mobilität (LBM) zuständig ist.

Wahrscheinlich aufgrund der äußeren Umstände, ist bisher noch keine Stellungnahme des LBM zur Wirksamkeit der Maßnahme „Verkehrsberuhigung Ortseinfahrt Erpolzheimer Straße“ eingegangen.

Die Ortsgemeinde Ellerstadt besitzt derzeit zwei Geschwindigkeitsmeßgeräte. Eines dieser Geräte ist fest am Ortseingang von Fußgönheim kommend installiert. Ein weiteres befindet sich auf dem Bauhof, jedoch wurde von der vorhergehenden Bauhofleitung weder das Auslesegerät noch sonstige Beschreibungen dieses Gerätes übergeben, was es somit unbrauchbar macht.

Die Verbandsgemeinde Wachenheim besitzt ein ortsveränderliches Meßgerät mit moderner Auslesetechnik. Darüber hinaus ist dieses ohne größere Probleme umzustellen. Entsprechend stark ist die Freqentierung in den drei Ortsgemeinden und der Stadt Wachenheim. Zuletzt stand dies in Ellerstadt in der Mozartstraße um die Geschwindigkeiten in dieser sehr breiten und geraden Straße zu messen. Vorangegangen war eine Ansprache durch Anwohner die das zu schnelle Fahren bemängelten und die Frage nach einer Verkehrsberuhigung gestellt hatten.

Nicht nur hier sind die subjektiv empfunden Gefahren durch zu schnelles Fahren im Ort präsent. Da die Ortsgemeinde keine ordnungsrechtlichen Kompetenzen hat, beschränkt sich die Einflussnahme auf die Erhebung von Daten und die daraus abgeleitete Veränderung des Verkehrsraumes, sofern möglich.

Um die Wirksamkeit der Maßnahme „Verkehrsberuhigung Ortseinfahrt Erpolzheimer Straße“ zu ermitteln und auch andern Orts in Ellerstadt die gefahrenen Geschwindigkeiten zu ermitteln und dem Schutzbedürfnis der Bürgerinnen und Bürger im Rahmen unserer Möglichkeiten Rechnung zu tragen, beantragt die Fraktion der FWG Ellerstadt zwei weitere ortsbewegliche Geschwindigkeitsmessgeräte mit der entsprechenden Auslesetechnik anzuschaffen. Dazu soll die Verwaltung beauftragt werden entsprechende Angebote einzuholen und diese dem OGR zur finalen Beschlussfassung vorzulegen. Vielen Dank für Ihre Unterstützung.

Vielen Dank.

Freundliche Grüße

A handwritten signature in black ink, appearing to read "i.A. Chr. André". The signature is written in a cursive style with a horizontal line at the end.

Christopher André  
Fraktionssprecher der FWG Ellerstadt